



Atora Morena relevo de mesa en San Lázaro

MARTHA MARTÍNEZ
Y NADIA ROSALES

Morena no suelta la presidencia de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados.

La mayoría de los integrantes de la bancada de Morena se negó a avalar alguno de los perfiles propuestos por el PAN para presidir la Mesa Directiva de San Lázaro.

El coordinador morenista y presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal**, reconoció desde temprano las dificultades para llegar a un acuerdo.

“Dentro de los cinco días, tengo mucha confianza en que vamos a lograr el acuerdo, la estabilidad política y gobernabilidad en la Cámara de Diputados”, dijo Monreal.

Fuentes parlamentarias consideraron que es posible que el tema sea resuelto mañana, pero dependerá de las negociaciones de los líderes parlamentarios.

El PAN ha planteado como opciones para presidir la Cámara de Diputados a las



Alfredo Moreno

■ Sergio Gutiérrez mantendrá la presidencia en Diputados.

legisladoras Kenia López y Margarita Zavala, así como a los legisladores Germán Martínez y Federico Döring.

“No se va a proponer a nadie más que los 4 propuestos”, planteó una fuente cercana a las negociaciones.

Elías Lixa, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, dijo que estos cuatro perfiles son legisladores de amplia trayectoria, probados en distintas responsabilidades y con capacidades legales e institucionales para estar a la altura de las circunstancias.

“En el PAN no hay legisladores a modo de ningún grupo parlamentario”, agregó el líder de los panistas.



Continúa en funciones la actual Mesa Directiva

Traban morenistas relevo en Cámara

Proponen panistas a Zavala, Döring, Germán Martínez y Kenia López

MARTHA MARTÍNEZ
Y NADIA ROSALES

Más de 24 horas de pláticas fueron infértiles para alcanzar un acuerdo para renovar la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

De forma inédita, a filo de las 20:30 horas, el aún presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, abrió la sesión preparatoria en la que se sometió al pleno un acuerdo alcanzado por unanimidad por la Junta de Coordinación Política para posponer el proceso de relevo por un plazo máximo de cinco días, como establece la ley.

Con ello se evita que el primer Informe de Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum sea entregado a una Mesa Directiva encabezada por la oposición.

Asimismo, se esquivó la posibilidad de que se desechara alguna de las cuatro propuestas del PAN.

Fue el propio Gutiérrez el encargado de informar al pleno que ante la falta de acuerdo, su presidencia se extendería hasta el 5 de septiembre.

“Aprobado por unanimidad, comuníquese. En consecuencia, esta Mesa Directiva se sujetará a lo que dispone la segunda porción del numeral 7 del artículo 17 de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y continuar en funciones hasta el día 5 de septiembre de 2025, con el fin de que se logren los entendimientos necesarios”, indicó.

Desde el sábado pasado la bancada de Morena se ha enfrascado en un debate, primero sobre si buscarían retener la presidencia de la Mesa Directiva, a pesar de que la Ley Orgánica establece que es rotativa y que para el segundo año de la Legislatura le corresponde al PAN, como segunda fuerza política.

Pese a que la bancada oficialista cedió, ayer volvió a encasillarse ante el rechazo de los perfiles presentados por la fracción de Acción Nacional.

Por la tarde, en otro hecho inédito y como forma de presión, el coordinador blanquiazul, Elías Lixa, hizo públicas las propuestas que su bancada puso sobre la mesa de la Junta de Coordinación Política: Kenia López, Margarita Zavala, Germán Martínez y Federico Döring.



Pero la fracción mayoritaria seguía resistiéndose, argumentando que se trata de legisladores que han criticado a la Presidenta y que no garantizan institucionalidad.

Mientras que en la bancada panista se advertía que las cuatro propuestas son la única baraja del grupo.

“No hay manera de cambiar nombres, van a tener que escoger de esa baraja”, dijo una fuente.

Tras horas de diálogo sin lograr avance, la salida que encontraron fue un acuerdo redactado en 15 minutos, que prorrogó la elección de la presidencia de la Mesa Directiva y que estableció el compromiso de continuar dialogando.

“Es evidente que en ese diálogo no existen las condiciones para construir las dos terceras partes que nos impone como requisito la propia Constitución y determinar el día de hoy esta solución, pero la Constitución nos da un espacio para abrir el diálogo dentro del margen constitucional y poder llegar a ese acuerdo”, reconoció Lixa.

En tanto, el coordinador de la fracción tricolor, Rubén Moreira, apuntó que en la actualidad se vive una crisis en la Cámara baja, y adelan-

tó que respaldarán a Acción Nacional.

“Termino diciendo que tenemos una crisis, pero que tenemos también la capacidad de salir de la misma, de cumplir con lo que dice la ley y de estar trabajando para que pronto volvamos a la regularidad”, sostuvo.

También MC adelantó su apoyo al PAN y a una presidenta mujer.

“Estamos a favor de que se cumpla la ley, estamos a favor de que se cumpla la pluralidad y también el género, que aunque no está en la ley, se viene haciendo como una práctica en la Cámara de Diputados”, indicó la coordinadora emecista, Ivonne Ortega.

Con la posibilidad de una crisis desactivada, se espera que este lunes, la Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, acuda a la Cámara de Diputados a entregar el Informe de Gobierno, en una ceremonia en la que, a diferencia de los dos últimos años, no se dirigirá al pleno.

La tregua podría terminar el martes, con la votación de una planilla que de no aprobarse, podría enfrentarse a la mayoría y la oposición.

SOSTIENEN PROPUESTA

Por la tarde, la bancada del

PAN formalizó sus propuestas para ocupar la presidencia de la Mesa Directiva durante el segundo año de la actual Legislatura.

El coordinador del blanquiazul, Elías Lixa, informó que sus propuestas son Margarita Zavala, Kenia López, Germán Martínez y Federico Döring.

En conferencia, aseguró que los cuatro perfiles, producto del consenso al interior de la fracción parlamentaria, son legisladores de amplísima trayectoria, probados en distintas responsabilidades y con absolutas capacidades legales e institucionales para estar a la altura de las circunstancias.

No obstante, de acuerdo con el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, los nombres planteados fueron rechazados.

“Les actualizo: hoy (ayer) es la elección de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. La ley establece que el segundo año de ejercicio le corresponde a la segunda fuerza, que en este caso es el PAN, al que yo creo que no se le debe limitar, el tema es quién preside.

“Hasta ahora, se han presentado cinco propuestas y en el grupo parlamentario



no ha transitado ninguna de ellas”, indicó Monreal en un video que subió a redes sociales y después bajó.

Lixa afirmó que, hasta ayer, su bancada no tenía conocimiento de veto alguno hacia los legisladores propuestos en San Lázaro.

“No existe de ninguna manera, al menos en conocimiento de este grupo parlamentario, algún tipo de veto”, dijo.

Asimismo, descartó que el PAN acceda a presentar una propuesta a modo de los grupos parlamentarios.



Alfredo Moreno

■ Las alternativas del PAN para ocupar la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro son: (1) Federico Döring, (2) Margarita Zavala, (3) Kenia López y (4) Germán Martínez.